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“三包”学英语 家长从此再无忧
据悉，大山外语已有 11年培训办学经验，

目前在全国 17个省市设有 300所教学中心，拥
有 3000名专职教师、20余名国内教育专家，已
累计培训学员200余万，已惠及100余万家庭。

大山外语此次首推的“三包”教育服务具体
内容包括包修：学员入学3个月，保证修正原有
不纯正语音和错误的表达方法；包换：学习期
间，学员对课程和老师不满意，可以随时换班；
包退：学习期间，学员无论任何原因想终止学
习，均可无条件退款。

“09感恩大回馈” 一元钱也能学英语
本次活动期间，老学员尊享续班价格，这将

是本年度仅有的最后一次机会！
新学员报名超值优惠，绝对震撼！同时推

出“一元学外语”超值优惠活动。凡在郑州市就
读的中小学生，凭街道办事处贫困家庭证明、学
校优秀学生介绍信，均有可能获得 1元培训机
会。名额有限，报满为止。

总校咨询热线：63311333 63311999。
详情登陆：www.dashanwaiyu.cn

艺术生文化课别忘抓“小分”
时下，艺考生已全面进入文化课复习

阶段。对文化课基础相对薄弱的艺考生来
说，如何在这不到两个多月时间内取得最
佳复习效果？采访中，郑大名师辅导学校
校长张景钊认为，艺术生在文化课复习中，
一定要重视抓“小分”。

晚报记者 唐善普

巩固强项 但决不能放弃弱科
“艺术生在复习策略上要梳理知识脉

络，搭建知识系统，制定适合自己的复习计
划，补习弱项，巩固强项，争取把前面用于
准备专业课考试耽误的时间补回来。”北京
云帆艺术生文化课高考学校校长杨明远
说，有些考生可能觉得自己某科太弱就完
全放弃这一科，这是绝对错误的。因为只
要有一科拉后腿，总分就会拉下来。

“今年尤其要注意英语。”郑州桃源高
三艺术生文化补习学校校长付昱提醒说，因
为一些艺术院校开始对英语有单科成绩要
求，英语不过关，就不能被录取。 郑州新世
纪高考补习学校教学校长张乃力也对考生
强调：各科复习时，语文要主抓作文和一些
记忆性知识；数学则要多研究典型例题，学
会举一反三，英语要主抓听力、阅读和作文；
历史等要梳理知识脉络、理解记忆。

稳扎稳打 要重视抓“小分”
据了解，艺术类院校考试的考生有两个分

数进行参考，第一个是专业课考试分数，第二
个是文化课考试分数。由于各个艺术类院校
录取原则不同，两个分数所占的比例也不尽相
同。“专业考试可以在多所院校考试，只要不很
差都会‘蒙’上一所学校的‘合格证’，但文化课
今年不过线就只能重新考了。”正在“恶补”文化
课的艺术生董珊珊说，她与同学在这不足100
天中的目标可用“背水一战”来形容。

“复习时一定要重视抓‘小分’。”张景
钊坦言，在备考时间有限的情况下要学会
取舍，因为在高考试题中基础知识题占大
部分，难题、偏题只占少部分。艺考生要
学会放弃难题、偏题，集中精力复习基础
知识，同时还要合理分配时间。

每年，在冲刺高考独木桥的千军万马中，都有这样
一个特殊群体——他们不必经历“黑色高考”，而是经
学校保送，提前拿到北京大学、清华大学、复旦大学等
名牌大学的录取通知书。

对于这些保送生来说，他们是如何破茧成蝶的？
家长或老师是如何正确引导的？这些保送生的家庭教
育又是怎样的呢？近日，记者带着这些问题采访了3名
正参加2009届联大外国语保送生培优班的保送生们。

晚报记者 吴幸歌/文 吴琳/图

邓德重：学校引导很重要
毕业学校：河南省实验中学

保送学校：北京大学

邓德重是一名十分活泼的阳光男孩，今年
因获得全国高中数学联赛一等奖而被提前保送
到北京大学信息科技专业。

能够被保送，邓德重说，这和学校的体制有
很大关系。其介绍，河南省实验中学非常重视
对竞赛生的培养，新生一进入高一，学校就会从
中选拔出一些优秀学生成立数理化竞赛班，利
用课余时间进行重点培养。进入高三后，更有
专职老师对这些学生进行专业集训，因此，该校
每年因竞赛而被保送学生都不在少数，成为全
校学生羡慕和学习的榜样。

正是基于学校这种浓厚的学习氛围，从小
就喜欢数学的邓德重一进入高中就为自己选
了数学竞赛这条路。

经过近 3 年的努力，邓德重如愿被保送
到了他心仪的名校。他说他是幸运的，因为
有很多像他一样曾经付出过很多的学生，因
为保送失败，还要继续准备下一轮的冲刺。

被采访者感言：对于那些准备专业攻竞赛
的学生，在选择之前对自身的学习情况有充分
的认识，除非有十足的把握，否则不要轻易选竞
赛这条路。而且就算是选了竞赛这条路，其他
科目也要均衡发展，不要盲目为了竞赛而放弃
其他科目。

常丰祺今年被保送到了清华大学电器信
息及自动化专业，他同邓德重一样也是通过数
学竞赛被保送的。

能够被保送到清华，常丰祺说离不开三个
方面的原因。首先是数学老师教得好，他有一
个非常棒的数学老师，老师讲课全面深入、幽
默风趣，使他在高中阶段对数学产生了浓厚的
学习兴趣，这为他后来加入竞赛起了很大的作
用；其次是自身努力，老师教得好，还需自身努
力。“从去年 5 月到 9 月，我们每天都在做数学
卷子，付出的坚辛是其他人所看不到的。”常丰
祺说；再就是有一套自己独有的解题方法。常

丰祺介绍，一个考生能不能在数学竞赛中取得
好成绩，其实并不在于他平时看了多少书、做
了多少卷子、有多么聪明，而在于这个学生对
数学真正的感悟、体会，能不能形成自己的解
题方法，看到一道数学题，能从不同的角度找
到突破口，只有这样才能在数学竞赛中取胜。

被采访者感言：每年因为心态失调，考试
时过分紧张，最终导致发挥失常，与理想学校
失之交臂的学生都不在少数。提醒那些还在
冲刺的同学们，在高考前一定要调整好心态，
不要过分紧张，更不要患得患失，考前要认真
复习，考试时认真发挥就行了。

常丰祺：要有自己的解题方法
毕业学校：河南师大附中 保送学校：清华大学

王静斐：学习效率非常重要
毕业学校：郑州外国语学校 保送学校：清华大学

王静斐其实最初也是攻数学竞赛的，但由
于高二分科时她选了文科，这才放弃了数学开
始转向英语。说起她被保送到清华大学的学习
秘诀时，王静斐说“学习效率非常重要。”

王静斐介绍，从小到大，她都不是一个非常
用功的学生。即使是在高三，周末在家看电视、
上网也从来没有耽误过，平时在学校，也从来没
有为了学习挑灯夜战过，然而她的成绩在班里
却一直不错，究其原因，就是和她单位时间的学
习效率有关。

王静斐说，虽然她有很多同学非常用功，学
习的时间也比较长，但复习时不够专注，所以复习
效果并不好。她虽然不够用功，但她在做一件事
情的时候非常专注，单位时间的复习效率非常高，
吸收能力非常好，而这也正是她成功的主要原因。

被采访者感言：对于学习文科的学生来说，综
合素质的提升非常重要，平时多了解一些知识和
多看一些书籍，不仅对学习、对高考也有一定帮
助，而且还可以提高一个人对社会、对热点事件的
认识能力，这对一生来说都是一笔巨大的财富。

日前，我省知名外语
教育培训机构大山外语传
来消息，为回馈新老学员，
大山外语郑州市20个校区
将于 3 月 10 日至 4 月 10 日
联合开展“09感恩回馈”大
行动，在全省首家设立 30
万元教育品质保证金，首
家公开实行教育培训“三
包”服务，确保学员学习无
风险。


